Anuario del Sistema de Educación en Venezuela

## Presentación

La revista Administración Educacional. Anuario del Sistema Educativo en Venezuela arriba a los diez años de vida académica. El camino recorrido hasta el momento ha sido promisorio sin dejar de reconocer los contratiempos encontrados pero con la satisfacción de haberlos superado.

Sus inicios se remontan al año 2012 y en ellos se pautó la naturaleza y las características del Anuario y sus ediciones posteriores para propiciar el impulso y transmisión del conocimiento creador en los campos de la administración de la educación. Los diez años de existencia han dado lugar a ediciones que han mostrado al sistema educativo en sus diferentes aspectos: crecimiento y diversificación, políticas públicas en educación, legislación educativa, supervisión educativa, comunidad, cultura y educación, entre otros.

La revista, también, ha propiciado la incorporación y discusión en sus ediciones recientes de temas relacionados con la educación antes y después de los efectos de la pandemia, en aras de aportar luces para deliberar sobre una serie de acciones educativas que permitan superar las deficiencias que dificulten la continuidad del proceso educativo.

Así las cosas, como lo decía Tolstoy: **los dos guerreros más poderosos son la paciencia y el tiempo** y eso es lo que ha prevalecido en los miembros que conforman el equipo de la revista para permanecer en el espacio y vencer los obstáculos que puedan presentarse pues la mayor fortaleza ha sido el trabajo en grupo.

La edición no. 12 de la revista está conformada por artículos, ensayos y la galería fotográfica. En la sesión referida a los artículos, se encuentran los siguientes: la **Dimensión epistemológica de la pedagogía del amor: reconstrucción histórico social** de Yuleima Molina, donde la autora señala el recorrido de la pedagogía tradicional para reconstruir su proceso de transformación desde la pedagogía crítica. **Miriam Pérez Méndez y la educación ambiental a través del reciclaje de desechos sólidos en Mérida**, Venezuela de Carlos Camacho y Miguel Rosario quienes muestran la preocupación de Miriam Pérez Méndez para demostrar la importancia de la transformación de los desechos sólidos y su utilidad la cual sólo será posible mediante la educación ambiental. **Los mitos griegos: una experiencia estética de lectura en educación primaria**, Antonio Torres y Ada Angulo busca resaltar el alcance de la lectura en los estudiantes para que expresen de manera oral

y escrita las ideas y reflexiones personales, lo que permite fomentar la comprensión y el hábito de leer. En **Una política pública en materia de cultura de paz y construcción de escenarios para la convivencia. Enfoque político-integral a partir del anteproyecto de Ley de convivencia escolar pacífica**, Jesús Morales muestra que la inclusión de la convivencia, como elemento fundamental para promover la justicia social, en los programas educativos es vital para así encarar las continuas manifestaciones de agresión y violencia que se dan no sólo en las escuelas sino también en la sociedad en general.

En el aparte referido a los ensayos, Joel Vielma presenta su reflexión sobre las **Tecnologías** de la información y la comunicación en los escenarios social y educativo: posibilidades y riesgos. Considera el autor que las mismas deben ser vistas como un medio que posibilite por un lado, la expresión del pensamiento y, por el otro la alternativa para informar y estar informado; lo que propiciará con sus posibilidades y riesgos un uso adecuado de las tecnologías de información y comunicación. Dayana Angulo en **La Generación del conocimiento y la pedagogía de los valores** diserta sobre la necesidad de una educación en valores que permita formar al ser humano de tal manera que su comportamiento sea esencial en la reconstrucción de la sociedad del siglo XXI.

Finalmente se presenta la **Galería fotográfica**, de Lilian Angulo. En esta oportunidad está dedicada a la reseña fotográfica de las escuelas merideñas donde la autora destaca los momentos estelares de la vida escolar en las instituciones seleccionadas para tal fin.

Sólo resta una palabra de agradecimiento a los colaboradores que hicieron posible la edición no. 12 de la revista Administración Educacional. Anuario del Sistema de Educación en Venezuela.

Muchas gracias

Lidia F. Ruiz Editora Noviembre 2022